



*Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires*

PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Declarar de interés Legislativo la "**Exposición Técnica Industrial (ETIN) 2010**" a desarrollarse en el mes de Noviembre próximo en las instalaciones de la Escuela de Educación Secundaria Técnica N° 1 de la Ciudad de Bolívar.

**Dr. JOSÉ ANTONIO BUCCA**  
Diputado  
Bloque FPV - PJ  
H.C. de Diputados Prov. Bs. As.



*Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires*

### **FUNDAMENTOS**

En el mes de Noviembre de 2010 se llevará acabo la exposición Técnica Industrial (ETIN) por vigésimo aniversario, en la Escuela de Educación Secundaria Técnica N° 1 "Libertador Simón Bolívar", en la ciudad de Bolívar. En la misma se efectúa una muestra de los trabajos realizados por alumnos y profesores en distintas áreas como electromecánica, carpintería, mecánica, electricidad, etc.

La exposición Técnica Industrial (ETIN) nace en el año 1991, en la Escuela de Educación Secundaria Técnica N° 1 "Libertador Simón Bolívar", con el objetivo de reunir a las pequeñas y medianas empresas de la ciudad, para facilitarles un escenario donde mostrar el producto de su trabajo. Esta idea surgió por parte de directivos y profesores de la escuela. También se pensó en la valiosa oportunidad que esta muestra brindaría para que la escuela fuera conocida y su obra más ampliamente divulgada.

La exposición comenzó a realizarse de manera anual invitando a las escuelas pública y privadas de distintos niveles y modalidades, autoridades, y al público en general a participar de la exposición. En sus principios, la muestra se convirtió en unos de los acontecimientos más esperados por los bolivarenses año tras año.

Durante los últimos años de la década del 90 y hasta el año 2007 la muestra fue perdiendo su esplendor debido a una caída de la Educación Técnica producto de la implementación de la Ley Federal de Educación.

A partir del año 2007 el nuevo equipo directivo de la Escuela, apoyado en las condiciones favorables para la Educación Técnica establecidas por la nueva Ley de Educación Nacional y su correlato a nivel provincial, llevaron a cabo una serie de acciones que ayudaron a recuperar este espacio de expresión educativo y cultural. En este camino, se han realizado con éxito las ediciones XVII, XVIII y XIX en los años 2007, 2008 y 2009 respectivamente.



*Honorable Cámara de Diputados  
Provincia de Buenos Aires*

Un breve repaso de las últimas muestras efectuadas facilitará la comprensión de la importancia que tiene la ETIN para la ciudad de Bolívar y sus alrededores.

En el año 2007 se presentó una reseña histórica de la escuela, los trabajos de los chicos de EGB que llegaron a la final provincial de la Feria de las Ciencias; los panificados que se elaboran los sábados, en el programa Patios abiertos; un carrito para transportar un auto, una máquina vibradora para fabricar mosaicos (fue encargada por la Escuela Especial 501 de la ciudad) y otros aparatos construidos en el taller de electromecánica; trabajos hechos en los diferentes sectores del taller de la escuela, es decir tornería, fundición, carpintería y electricidad, y también tuvieron su espacio las docentes y las alumnas del curso de cosmetología y peinados que se dicta en la escuela.

En el año 2008 se busco mostrar la oferta educativa de la institución en forma dinámica y estática. Cada especialidad levantó un stand y allí mostraron las distintas cosas que hacen, los chicos acompañados por docentes explicaron a los numerosos estudiantes cómo funciona cada uno de los circuitos, artefactos e implementos y cómo se trabaja con éstos desde el aula ya sea en su construcción o aplicación. También se reeditó la revista "Te abrimos la cabeza", una publicación realiza por la institución durante cinco años consecutivos entre 1994 y 1998, el trabajo ha sido realizado en la institución en los talleres de computación, fue escrita, diseñada y diagramada por los estudiantes.

Y en el 2009 se presentaron dos artefactos que se colocarán en la glorieta del parque de la ciudad y que fueron fabricados por alumnos y profesores de la institución: el molino y la fuente de aguas danzantes, ambos encargados por la Municipalidad de Bolívar. Además, se realizó la muestra itinerante del Museo Participativo de Ciencias de Bs. As., lo que constituyó una de los atractivos didácticos más importantes que pudo presenciar la comunidad bolivarense en los últimos años.

Como así también es de destacar otras importantes muestras que se desarrollaron a lo largo de estos 20 años de la ETIN: una maqueta del primer



*Honorable Cámara de Diputados*

*Provincia de Buenos Aires*

edificio de la municipalidad de Bolívar, un "auto volador" que levitaba para desplazarse, una exposición de aeromodelismo.

Tal es así que el camino que comenzó en el año 2007, es el que se desea seguir y por eso la escuela, sus alumnos y profesores están trabajando arduamente para lo que va hacer la XX edición de la ETIN en la que se pretende seguir aportando a la educación y a la cultura de una manera entretenida, interesante y divertida.

Esa fue la idea desde un principio, la ETIN busca mostrar a la comunidad qué es lo que se hace, que pueda venir, conocerla y descubrir la calidad de escuela técnica que tiene la comunidad.

La intención con la ETIN es abrirse a la comunidad, la institución no tiene razón de ser si no es en el contexto de una comunidad, y además su propósito es dar soluciones a la población. Se trata de una escuela de características técnicas, por lo tanto debe estar atenta a las necesidades de la gente y de la industria local. Por eso, con la ETIN se abren las puertas para que todos conozcan cómo se trabaja y, por otro lado, sirve para promocionar la escuela en función de los futuros estudiantes que podrían inscribirse.

Educar a los chicos con calidad, especializándolos y formándolos para que sean técnicos de excelencia.

Este ambicioso proyecto se lleva a cabo con el apoyo de toda la comunidad educativa, ya que el compromiso debe partir tanto de los docentes como de los estudiantes, sus familias y las autoridades.

La escuela técnica en nuestros días es de suma importancia no solo para el desarrollo del país, sino sobre todo para fomentar la formación técnica en jóvenes, especialidad que cada día se necesita más y no puede satisfacerse.

Por lo expresado solicito a los señores y señoras legisladores me acompañen con su voto.

Dr. JOSE ANTONIO BUCCA  
Diputado  
Bloque FPV - PJ  
H.C. de Diputados Prov. Bs. As.